

Comunidad Somos Todos

ANDACOLLO, TIERRA DE FE. MINERÍA Y **ASTRONOMÍA**

Nº 64- AGOSTO 2023

Andacollo inauguró Museo Minero con fondos de **Proyectos CAT**



INSTANCIA QUE PROMUEVE EL RESCATE PATRIMONIAL Y PROMOCIÓN DEL TURISMO LOCAL



Postulación Fondos Concursables 2023 Mesa Comunidad Andacollina Teck



PRESUPUESTO DE \$589 MILLONES **DE PESOS PARA EL 2023**

Teck entrega aportes a educación pública de Andacollo



BENEFICIA A INSTITUCIONES DEL SERVICIO LOCAL PUERTO CORDILLERA

Alberto Veliz: Minero, boxeador y dirigente



GREMIO CONTARÁ CON NUEVA **SEDE**



Escúchanos en la señal online www.somosdeandacollo.cl



■瓢馒回 Sintonízanos en el 102.5 Rescatando el patrimonio minero:

Inauguran Sala de Historia Minera en Andacollo

Este nuevo "museo" será un lugar de encuentro y reflexión, donde las familias podrán conectarse con sus raíces y comprender el legado que ha dado forma a la identidad Andacollo.



En el tradicional corte de cinta: Gina Videla, Gerard Cerda, Angélica Cabrera, Luis Véliz y Solange Mondaca.



Muchos de los artículos de la sala fueron rescatados por Gina Videla, mientras que otros fueron donados por particulares para su preservación.

Con una solemne ceremonia realizada en la sede del Sindicato de Pirquineros, se realizó la inauguración de la sala de exposición de Historia Minera de Andacollo, instancia ejecutada por el mencionado sindicato gracias a los recursos obtenidos en los fondos concursables de la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT) 2022.

Este hito es el resultado de un esfuerzo colaborativo impulsado por la gestora cultural Gina Videla, quien en conjunto con el sindicato, aunó voluntades y esfuerzos para rescatar, preservar y difundir la herencia cultural que ha marcado el desarrollo de la comuna.

La sala exhibe una colección de herramientas, documentación y artefactos que fueron utilizados por los antiguos pirquineros en sus labores diarias. Cada pieza expuesta cuenta una historia única y evoca la valentía y el esfuerzo de aquellos que trabajaron incansablemente en las minas para contribuir al progreso de Andacollo. A través de esta exhibición, se rinde homenaje a las generaciones pasadas y se fomenta un mayor entendimiento de la importancia histórica de la minería en la comuna, a la vez que se transforma en un espacio invaluable para las nuevas generaciones.



VOCES DE LOS PROTAGONISTAS

Gina Videla, gestora cultural y encargada del proyecto:

"Sin duda este proyecto está enfocado a la educación de nuestra comuna, a proyectos de investigación y también, por supuesto, para ampliar la oferta turística de Andacollo. Estamos muy contentos, agradezco al sindicato por creer en nosotros, a la Mesa CAT la confianza para adjudicarnos estos recursos y vamos a continuar trabajando para seguir habilitando esta sala, que siga creciendo y lograr que su funcionamiento sea constante, para ello contamos con un excelente equipo con el que seguiremos trabajando".

Gerard Cerda, alcalde de Andacollo y presidente Mesa CAT:

"Esto se le debía a Andacollo hace muchos años y me alegro de que el valor agregado sea que nace desde los propios pirquineros apoyados por gente que ama esta tierra. Estos recursos de la Mesa CAT fueron muy bien aprovechados y la idea es extender esta iniciativa puesto que hay

mucho más que reconocer de nuestra rica y extensa historia minera".

Angélica Cabrera, gerente general Teck CDA:

"Para nosotros es un orgullo participar en la inauguración de esta sala. Sabemos la relevancia de la pequeña minería en la comuna, por lo tanto, tener consolidado un archivo y un lugar donde visitar las memorias, los recuerdos y artefactos es sumamente importante para la memoria local. Esto es historia pura y estamos muy contentos que con los recursos de la Mesa CAT esto sea una realidad".

Luis Véliz, presidente Sindicato de Pirquineros y Pequeños Mineros de Andacollo:

"Este era un gran anhelo para nosotros, ya que como la sociedad avanza muchas veces quedamos olvidados y eso es lo que no queremos, necesitamos que realmente quede parte de lo que fue, es y lo que será la minería, plasmado en esto; un museo, una sala mineralógica y la historia del pirquinero y el minero artesanal".

INFÓRMATE DE LOS PROCESOS DE TRONADURA WWW.TECK.COM, MUNICIPALIDAD DE ANDACOLLO Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE LA COMUNA.

DIRECTORES

REDACCIÓN Y EDICIÓN GENERAL

NINON MUÑOZ

PERIODISTA

JULIO BORQUEZ LUIS, MARTÍNEZ FABIAN BONILLA **DISEÑADORES**

AGENCIA M+D

IMPRESIÓN Y DISTRIBUCIÓN



COLABORADORES

HUGO ALMARZA GINA VIDELA

COMUNIDAD SOMOS TODOS ES UNA PUBLICACIÓN MENSUAL DE

de Andacollo

27 años trasladando pasajeros

Taxistas tendrán sede gracias a la conducción de Alberto Véliz

Fue tanquista, campeón de boxeo en Olimpiadas Militares y también minero, "pero solo fui arroz graneado", afirma.



El dirigente lleva 27 años ganándose la vida con su taxi.

Andacollo está lleno de personajes, unos más llamativos que otros. Pero, sin lugar a dudas, uno que destaca porque puede estar todo el día contando anécdotas es Alberto Segundo Véliz Castillo, presidente del Sindicato de Dueños y Conductores de Taxis, quien recuerda que nadie lo eligió como presidente de los taxistas; que fue boxeador, pero no tiene cinturón ni copas ni diplomas que acrediten que fue campeón. Ah, también fue minero por más de 20 años, pero solo agarró la pala para llenar los capachos.

El dirigente es el número siete de una familia de 14 hijos y asegura que a los ocho años comenzó a trabajar como viandero para la Mina Hermosa y la Planta Eliana "porque había que ayudar con el alimento en la casa del Barrio Alameda. Además, fui carretonero".

Campeón

Alberto Véliz recuerda que estaba terminando la enseñanza media en el Liceo Gregorio Cordovez, en La Serena,

cuando fue llamado al Servicio Militar. Lo intentó todo para no cumplir con la obligación porque sus sueños eran seguir una carrera universitaria, pero al Regimiento Granadero de Iquique fue a parar. "Y, aunque no me crea, es la única vez que he salido a vivir fuera de Andacollo. Además, humildemente, he sido el único andacollino que ha sido tanquista en el regimiento".

Para el dirigente de los taxistas no todo fue marchar, porque "también le hice al boxeo y en la categoría medio ligero demostré mi poder en las Olimpiadas Militares del año 1971. ¿Pregúnteme cómo salí? Obvio, ¡Campeón! Creo que soy el único andacollino que ha participado en una Olimpiada Militar, donde no dejé mono parado; le pegué al que me ponían al frente. Los "peloduros" del Regimiento Carampangue, los Del Dolores y los de la aviación supieron de mi poder. Ah, con mi hermano Juan también fuimos campeones regionales de boxeo, en un torneo realizado en Coquimbo. Sí, éramos seco pa'los combos".

Su paso por la minería

Una vez que regresó a Andacollo, Alberto Véliz consideró que ya estaba viejo para estudiar, así que "la mina fue mi sustento. Fui minero en La Colorá, de los señores Castillo, que era de oro. Sí, trabajé muchos años apatronado y se ganaba harta plata. Pero la vida en esos tiempos era distinta y ese dinero se fue entre los dedos".

Se ríe a carcajada cuando relata algunos episodios de su vida. No se sabe si lo que cuenta es verdad o solo historias para entretener, cosa que hace todos los días con sus compañeros del gremio en la calle Urmeneta. Se siente orgulloso de su pueblo y de haberle dado estudios a sus cuatro hijos y, también de ser uno de los fundadores del club Andacollo Sporting "aunque nunca he jugado a la pelota; solo me tenían por si había que tirar aletazos".

Véliz afirma que fue minero, pero "solo es cachiporreo, ya que fui arroz graneado nomás; estaba para acompañar. Además, como en esos años no había huinches, a capachos había que sacar el mineral, donde yo los llenaba con mi pala".

Después de trabajar muchos años en las plantas, pasó a ser taxista y lleva 27 años en el gremio, donde nadie lo eligió como el presidente del sindicato. Afirma que el sillón estaba botado, "lo tomé y ya llevo varios periodos. Ahora estamos a punto de lograr el sueño anhelado, contar con una sede".

El sindicato de adjudicó un terreno en comodato en Calle Urmeneta y eso en el centro significa que tiene agua, luz y alcantarillado. "Lo logramos bajo mi gobierno. Además, postulamos un proyecto CAT y nos adjudicamos \$50 millones para la construcción de muros de contención, los baños y los portones. Nos ha ido espectacular y en septiembre podríamos estar inaugurando nuestra sede. Un sueño cumplido para el gremio, que lleva muchos años sentado en la calle, y una medalla para este humilde servidor".



Así se paraba en el ring el presidente de los taxistas.

ANDACOLLO CUENTA CON 4 ESTACIONES DE MONITOREO DE CALIDAD DEL AIRE: EL TORO, URMENETA Y CHEPIQUILLA DE TECK CDA Y HOSPITAL DEL MINISTERIO DEL MEDIO AMBIENTE. LAS TRES ÚLTIMAS DISPONIBLES EN LA PLATAFORMA SINCA DEL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE (HTTPS://SINCA.MMA.GOB.CL/).

Abiertas las postulaciones para los Proyectos de la Comunidad Andacollina Teck (CAT) 2023

Para el presente año se dispuso de un presupuesto de \$850 millones de pesos, de los cuales \$589 millones son concursables, finalizando las postulaciones el próximo 7 de septiembre.



Ya está en marcha el proceso de postulación para los Proyectos de la Comunidad Andacollina Teck (CAT) 2023, instancia que entrega a las organizaciones sociales, comunitarias y funcionales de Andacollo, la oportunidad de acceder a financiamiento para la realización de iniciativas que nanciamiento: Ejes Emblemático, donde

contribuyan al desarrollo de sus bases y la comuna en general.

En base a los resultados de los procesos anteriores, en esta oportunidad la Mesa CAT nuevamente definió dos líneas de fise deben presentar iniciativas que sean de alto impacto para el "Andacollo que Soñamos", sustentables, de carácter universal y valoradas por toda la comunidad, las que tendrán asignado un presupuesto total de \$300 millones; y Ejes Temáticos, cuyo presupuesto es de \$289 millones, que abarcan iniciativas de los ámbitos Económico Productivo, Social Ambiental, Deportivo Cultural y Educación Capacitaciones, teniendo un tope de \$25 millones por cada postulación.

Las iniciativas que superen las etapas de admisibilidad, evaluación y preevaluación de la Comisión de Evaluación de la Mesa CAT, pasarán al proceso de votación ciudadana que se llevará a cabo los días 6 y 7 de octubre, instancia que se realizará vía online a través del portal www.proyectoscat.cl. Para facilitar el proceso a aquellas personas que no tengan fácil acceso a internet, también se dispondrá de votación virtual asistida en determinados sectores de la comuna. preferentemente rurales.

Al igual que el año pasado, en estos proyectos concursables no estarán disponibles las postulaciones para el ámbito de Salud, dado que por acuerdo de la Mesa se asignó un presupuesto directo para atender las solicitudes en esta materia lo que está descrito en el Plan de Salud 2023.

Para las organizaciones que estén interesadas en postular, lo podrán hacer exclusivamente a través de la página www. proyectoscat.cl, sitio donde está detallado cómo realizar la postulación. Además, desde el mismo portal web podrán descargar las bases del proceso para interiorizarse acerca de los requisitos, plazos y normativa, pudiendo también ser solicitadas al correo electrónico comunidades. cdaldteck.com. Para la Asesoría Técnica. contactar al mismo correo ó al número: +56976670024.

Teck CDA dona equipamiento pedagógico a establecimientos educacionales públicos de Andacollo

El hito se logra gracias a una alianza público-privada permitiendo que dos centros educativos cuenten con nuevas herramientas pedagógicas para fomentar la educación de calidad, integral e inclusiva.



entre Teck Carmen de Andacollo y el Ser- colaboración con innovación para el reenvicio Local de Educación Pública Puerto cuentro educativo, consistente en una se-Cordillera, los establecimientos educacionales Centro de Educación Integral de Adultos (CEIA) y Jardín Infantil y Sala Cuna Soles de Oro recibieron un importante equipamiento pedagógico para incentivar los aprendizajes de calidad, integral e inclusivos de la educación inicial, jóvenes y adultos de la comuna de Andacollo.

Gracias a un convenio de colaboración La iniciativa busca generar espacios de rie de materiales como Kits para Aprendizajes Basados en Proyectos (ABP). implementación temática para aulas v recursos pedagógicos tecnológicos, como proyectores, pizarras y pantallas, así como también elementos para favorecer la inclusión, entre ellas balones sensoriales, anillos ergonómicos, tubos relajantes

sensoriales, piscinas de pelotas, túnel de motricidad, entre otros.

Al respecto, Paulo Barraza, gerente de Gestión Comunitaria de Teck CDA, expresó que "este convenio nos permite canalizar aportes a la educación de forma efectiva, en esta oportunidad material educativo para la primera infancia y adultos que están retomando su educación formal. Agradecemos a todos y todas por querer ser parte de este proyecto educativo", afirmó el ejecutivo, quien también señaló que este trabajo conjunto es parte del Plan de Educación que se incorpora en la Estrategia de Desarrollo Comunitario de la operación.

En tanto, la directora ejecutiva(s) del SLEP Puerto Cordillera, Carolina Saavedra González, enfatizó en que "este convenio de colaboración nos pone muy contentos. La educación de adultos y parvularia se ven beneficiados

con elementos importantes para seguir construyendo educación de calidad en el territorio".

Beneficiarios

El material pedagógico fue entregado en una simbólica actividad, donde participaron estudiantes y equipos educativos. Al finalizar, el director del CEIA, Sergio Honores, valoró la entrega de estos elementos educativos "que favorecen a seguir fomentando la educación y que tienen relación con las necesidades de nuestro establecimiento. Esto sin duda fomenta el aprendizaje y motiva a cada uno a desarrollar sus habilidades".

En tanto, Valeria Pizarro, educadora encargada del Jardín Infantil y Sala Cuna Soles de Oro, detalló que "los elementos serán de gran ayuda para las prácticas educativas, innovar los espacios y contribuir en la mejora pedagógica desde la educación inicial", sostuvo.

Integrantes de agrupación "Alegría de Vivir" se capacitaron en repostería saludable y peluquería

La instancia contó con un presupuesto superior a los \$13 millones y entregó nuevos conocimientos a 30 participantes de la OPADIS.



Comunidad Andacollina Teck 2022.

Con una ceremonia realizada en el sa- El proyecto, denominado "Capacitándolón auditorio del edificio consistorial nos en Peluquería y Repostería Saludadel municipio de Andacollo, la agru- ble con La Alegría De Vivir", se enfocó pación "La Alegría de Vivir" certificó a en entregar nuevas capacidades a los los y las participantes de los talleres niños, niñas, jóvenes y adultos de la orde "Repostería Saludable" y "Pelu- ganización, quienes aprendieron diverquería", los que se realizaron gracias sas técnicas para elaborar productos a los fondos concursables de la Mesa de pastelería, panadería y banquetería saludable con bajo índice glucémico y li-

bre de azúcar, aptos para personas con diabetes e intolerancia a la glucosa.

Yanet González, presidenta de la agrupación, agradeció el apoyo para realizar los talleres y sostuvo que "me emociona ver a muchas madres y personas cuidadoras que salieron un poco de su rutina y se dieron la oportunidad de aprender. Feliz y orgullosa del apoyo de la Mesa CAT ya que sin ellos no podríamos tener estos logros, como también del municipio. Fue una gran instancia de desarrollo personal donde, además de adquirir conocimientos, se formó un excelente grupo", afirmó la dirigente.

Paralelamente, también se realizó un curso de peluquería, donde los padres, madres y tutores de la organización asistieron a clases que les permitieron desarrollarse en el oficio y, en un futuro,

crear sus propios emprendimientos. Además, la "Alegría de Vivir" ha comprometido operativos donde le cortarán el cabello gratuitamente a niños y niñas de escasos recursos y a los adultos mayores de la viviendas tuteladas.

Roxana Espinoza, secretaria técnica de la Mesa CAT y especialista senior de Comunidades de Teck CDA, valoró el proyecto afirmando que "es importante destacar todo el esfuerzo y trabajo que se realiza cooperativamente dentro de las mismas organizaciones sociales. Son capaces de implementar iniciativas que muchas veces no son fáciles, porque tiene que ver con las aptitudes de las personas, pero se logra y las fortalecen para que los nuevos conocimientos se conviertan en ingresos o independencia económica. Todo es un saldo positivo", sostuvo la profesional.

Destacada participación de Teck CDA en la 3ra Cumbre Industrial Minera de la Región de Coquimbo

Este año el encuentro se desarrolló en la Universidad de La Serena como una forma de involucrar al mundo académico en el desarrollo de la minería, incluyendo aspectos como la innovación y la competitividad.



Con gran convocatoria se llevó a cabo la En este trabajo colaborativo, se relacionaprofesionales encargados de las áreas de compras de Teck Carmen de Andacollo cadena de valor del rubro minero. (CDA), Minera Los Pelambres y Compañía Minera del Pacífico, quienes se reunieron con proveedores conociendo los servicios que estos ofrecen.

tercera versión de la "Cumbre Industrial ron distintas entidades con el fin de apoyar Minera", instancia donde se vincularon la creación de nuevas alianzas comerciaproveedores industriales con las princi- les que beneficien a la región. Fueron dos pales compañías mineras de la región. días de encuentros y reuniones que per-Este evento contó con la presencia de mitieron poner a disposición de los proveedores locales y compañías mineras la

> En la cumbre se ejecutaron exposiciones públicas acerca de las estrategias y procedimientos de contratación y compra

utilizados por las empresas mineras, seguidas por ruedas de negocios, tanto presenciales como en formato online, donde los oferentes presentaron sus respectivos productos y servicios. La actividad fue todo un éxito y vinculó a más de 140 proveedores que agendaron reuniones con las mencionadas empresas.

Teck CDA estuvo representado por el equipo de Abastecimiento liderados por Nelson Manríquez, Business Partner Materiales & Servicios, quienes dieron a conocer la estrategia para la contratación de servicios, compra de bienes e inscripción de proveedores con que se rige la operación.

Al respecto, Manríquez afirmó que "nuestro objetivo es incentivar a los proveedores andacollinos a que participen en el programa de desarrollo que realizamos hace más de 10 años. Hoy tenemos un foco en innovación, estandarización, incorporación de la mujer en la minería e inclusión. Por otra parte sabemos que ellos se están potenciando al trabajar con Teck, pero nuestro llamado es que también ofrezcan sus servicios a

otros clientes y sigan creciendo en la industria", sostuvo Manríquez.

En la misma línea, María Gabriela Martínez, gestor de Proveedores Locales Teck CDA, también valoró la instancia y destacó el rol que juegan las empresas locales en la industria. "Nuestros proveedores son nuestros colaboradores socios, con ellos trabajamos codo a codo ya que no sólo nos prestan servicios, sino que también nos ayudan y brindan rápidas soluciones día a día. Por esto es muy beneficioso que ellos sigan desarrollándose y la cumbre es una excelente oportunidad para que ellos se vinculen con otras empresas y puedan generar nuevos lazos comerciales", finalizó la profesional.

La Cumbre Minera es convocada por la Gobernanza del Espacio Industrial Minero, integrada por la Corporación Regional Ministerial de Desarrollo Productivo (CDRP), la Secretaría Regional Ministerial de Minería, Teck Carmen de Andacollo, Minera Los Pelambres y Compañía Minera del Pacífico, siendo la Corporación para el Desarrollo Regional de Coquimbo (CIDERE) la institución ejecutora.

Participación del Taller de la Escuela de Talentos

El Día del Baterista fue todo un éxito en la Plaza Videla

Ante gran presencia de público se realizó la actividad en homenaje al cumpleaños del baterista de Los Jaivas, Gabriel Parra.



Con aplausos y la admiración del público se realizó en la Plaza Videla el homenaje a los bateristas chilenos, donde los alumnos del taller de batería y percusión de la Escuela de Talentos mostraron estar a la altura de Ginger Baker, quien tocó con Erick Clapton, o de John Bonham, de Led Zepellin. Es decir, talento puro.

La aplaudida presentación del Día del Baterista, que se realiza los 30 de julio desde 2013 en homenaje al cumpleaños del baterista de Los Jaivas, Gabriel Parra, contó con un gran escenario, el sonido de seis baterías y un set de instrumentos de percusión, donde los alumnos del taller, junto a su monitor Julio Vega, además de destacados músicos de la comuna y Rodrigo Iter, se ganaron la admiración del público.

La celebración fue la oportunidad para un gran reconocimiento a dos figuras de la percusión, pues Julio Vega y Rodrigo Iter, ambos de larga trayectoria musical, recibieron de parte de la Escuela de Talentos y del taller de batería, un galardón en agradecimiento por su incansable dedicación a la música.

"Fue un sueño que se pudo cumplir", contó Julio Vega, monitor de la escuela de talentos y organizador del evento, quien agregó que fue una linda experiencia para los alumnos que pudieron estar en el escenario y "compartieron su talento con el público presente. Sin duda, una tremenda oportunidad que contribuye a su crecimiento como artistas".

32 años trabajando por los niños

Gran caravana llevó alegría en el Día de la Niñez

Vehículos adornados recorrieron las calles de la comuna llevando golosinas y presentes a los más pequeños de la casa.



"La alegría de un niño es lo más hermoso que podemos observar, se les olvida que existe el tiempo y solo quieren reír y jugar", decía Violeta Parra. Y eso quedó demostrado en el Día de la Niñez que se realizó en Andacollo, donde una caravana recorrió las calles llevando la alegría a niñas y niños, que también recibieron golosinas y regalos.

La caravana de la alegría, es la N°32 que se realiza en Andacollo y cada año crece la participación de la comunidad, fue coordinada por Radio Génesis, en conjunto con la organización Andacollo off Road, que

es representada por Jonathan Pastén, quien agradeció a los que se comprometieron con adornar los carritos, además "quiero dar las gracias a Radio Génesis por la caravana de la alegría, a Carabineros, Bomberos, Teck y locatarios de Andacollo por todo el apoyo brindado".

Para que esta actividad fuese posible, la comunidad, organizaciones y empresas locales realizan donaciones para que todos los niños y niñas recibieran algún regalo. En este contexto, Teck Carmen de Andacollo (CDA) se hizo presente y entregó 1000 bolsas de golosinas saludables para distribuir entre los participantes.

Donación del Gobierno Regional

Bomberos sumaron máquina de última generación

Se trata de un camión bomba tanque año 2023 con capacidad de 12 mil litros.



Juan Carlos Saldívar, inspector de material mayor del Cuerpo de Bomberos de Andacollo junto al flamante nuevo carro.

Los bomberos de Andacollo sumaron una máquina de última generación para fortalecer su labor ante el combate de incendios estructurales y forestales. Se trata de un camión bomba tanque 2023 otorgado por el Gobierno Regional, que también entregó otros cuatro carros, de un total de 12, en distintas comunas de la Región de Coquimbo.

El más contento por la poderosa máquina es el inspector de material mayor, Juan Carlos Saldívar Díaz, quien dio a conocer algunas de las ventajas de este camión aljibe. "Se trata de un camión de gran potencia, con doble puente 6x4 y capacidad para 12 mil litros de agua y una bomba baja que tiene un desalojo de tres mil litros por minutos. Eso indica, que

en cuatro minutos nos consumimos el líquido".

Además de resaltar que es un camión más de bomberos, cuenta con un monitor en la parte superior que tiene una capacidad de tiro de agua de 50 metros, una torreta de iluminación controlada de forma remota y equipado con un huinche en la parte delantera con capacidad de tiro de 4 mil kilos. Y viene con una moto bomba montada en un carro de arrastre, que cumple la función de un carro bomba más.

Por último, señalar que el camión no es de ninguna compañía en especial, Bomberos de Andacollo tiene ahora tres camiones operativos; uno en El Manzano, donde hay otra unidad de rescate donada por Teck.



Películas clásicas y otras más contemporáneas son del gusto de los adultos mayores de las viviendas tuteladas.

En la sala de la Biblioteca "Cirujano Videla"

Las personas de la tercera edad disfrutan del Séptimo Arte

Una vez al mes se divierten con una buena película, un café y grata conversación.

Algunas lágrimas corrieron por sus mejillas al ver El Diario de Noah, la historia de una pareja en un hogar de retiro, donde un hombre le lee a una mujer con Alzheimer. Y con Ghost, la sombra del amor, pasó algo parecido. Pero con Cantinflas, en la Vuelta del Mundo en 80 días, todo fue risas y relajos. Es que, con el cine, que es imagen en movimiento, es sonido, música, poesía y narrativa, danza, pintura y escultura, los adultos mayores tienen un momento de entretención y relaciones con otras personas para seguir disfrutando de la vida.

al mes trasladan a 14 adultos mayores que viven en la casa tutelada del sector norte de Andacollo.

"La biblioteca entrega cultura y el cine es el séptimo arte. Así que a través de la pantalla les proporcionamos arte, cultura y un momento de alegría y convivencia", cuenta Cecilia Aguirre, quien, junto a Alexandra Pinto, encargada de la casa tutelada, una vez al mes trasladan a las personas de la tercera edad para disfrutar del séptimo arte.

Ahí, en una sala de la biblioteca municipal se acomoda el proyector, una gran sábana blanca y, por cierto, un aromático café y galletas. Además, conversación y entretención sin costo alguno. Claro que Y para que esos ratos se prolonguen en los espectadores se pusieron exigentes el tiempo, la encargada de la Biblioteca y comenzaron a pedir las películas, es-"Cirujano Videla", la profesora Cecilia pecialmente mexicanas. Por tanto, tu-Aguirre tuvo la iniciativa de llevar a las vieron que pasar Los Hijos de María Mopersonas mayores hasta la biblioteca a rales, con la actuación de Pedro Infante. presenciar buenas películas, veladas Y no puede ser de otra manera, consique se inauguraron en marzo y una vez derando que el de menor edad de las 14 personas tiene 70 años y es Tegualda Rojas, mientras el mayor es Héctor Pizarro, de 89 años.



A los adultos mayores de la casa tutelada los trasladan gratis hasta la biblioteca ver películas.

Intervención social

La monitora y encargada de la casa tutelada, Alexandra Pinto, indica que la actividad está enmarcada en el Plan de Intervención Ciclo Social. Además, resaltó que la casa tuteladas tienen una red de apoyo como el Rotary Club de Peñuelas, junta de vecinos, la biblioteca, la municipalidad y el Cediam.

De las personas que residen en la casa del Senama, administrada por el municipio, cinco llegaron desde otras ciudades y los otros son andacollinos y "aquí cada uno paga su consumo de humano y divino...".

luz, agua y gas, pero la residencia en el mini departamento, que cuenta con un dormitorio, comedor, cocina y baño, es gratuita. Además, hay una sala comunitaria, que es donde se realizan las intervenciones".

Para Diana, una docente que trabajó en la ex salitrera Pedro de Valdivia, quien lleva nueve meses en Andacollo, participar de esta actividad es muy gratificante "porque te ayuda a estar bien en la etapa final de nuestras vidas, pues hay contactos con otras personas, se habla de lo

Teck CDA dispone de canales directos para recepcionar opiniones, reclamos o sugerencias:









Conmemorar este día es importante, pero hacer de todos los días algo trascendental para el mundo es nuestra prioridad.

¡Feliz Día de la Minería!





